

119	UTBM service communication	Dépêche AEF n°149421	mardi 3 mai 2011
		Enseignement supérieur	UTT - UTF - Cdefi - Christian Lermينياux - écoles d'ingénieurs

Écoles d'ingénieurs : Christian Lermينياux seul candidat à la présidence de la Cdefi



Christian Lermينياux,
directeur de l'UTT

© P. Marion

Christian Lermينياux, directeur de l'UTT et administrateur provisoire de l'UTBM (AEF n°[137974](#)) (1), est le seul candidat à la succession de Paul Jacquet, président de la Cdefi (Conférence des directeurs des écoles françaises d'ingénieurs), selon des informations recueillies par AEF. L'élection du nouveau président de la Cdefi aura lieu vendredi 6 mai 2011. Christian Lermينياux proposera trois vice-présidents, à savoir Jean-Louis Billoët, directeur de l'Insa de Rouen, Jean-Marie Chesneaux, directeur de Polytech'Paris UPMC, et Alain Bravo, directeur de Supélec.

Dans sa profession de foi, Christian Lermينياux développe cinq axes d'action pour son mandat. D'abord, il préconise de « réfléchir à l'évolution des formations » en écoles d'ingénieurs, en renforçant leur attractivité auprès des lycéens, en développant celle du doctorat et en augmentant le nombre de diplômés des écoles poursuivant en thèse, ainsi qu'en misant davantage sur la formation par l'alternance. Son second objectif est de « renforcer la soutenabilité financière des établissements et leur capacité de gestion », notamment en « poursuivant le travail sur le modèle d'allocation des moyens avec le Dgesip » et en « entamant le dialogue avec les ministères techniques sur le cadrage de leur rôle de tutelle vis-à-vis de leurs établissements ».

Troisième axe d'action proposé par le candidat : « positionner les écoles dans l'espace français et européen de l'enseignement supérieur et de la recherche ». Sous ce titre, Christian Lermينياux entend « accompagner les écoles dans les projets de développement de site », « réfléchir au contenu et à la mise en place en France de grands établissements technologiques, notamment en regard de la mise en place des idex », « tisser des relations pérennes avec les élus nationaux » et « se positionner comme un acteur clef de la recherche et de l'innovation en France », notamment en renforçant leur rôle dans les instances d'animation comme les alliances ou en concluant des accords-cadres avec les organismes de recherche et des entreprises. Le quatrième axe proposé est « l'intensification du partenariat avec les entreprises » (notamment sur le doctorat), tandis que le dernier consiste à « développer à l'international le modèle français de formation de haut niveau dans le domaine de l'ingénierie ».

ÉLECTION DES TROIS COLLÈGES DE LA COMMISSION PERMANENTE

Par ailleurs, les trois collèges de la commission permanente de la Cdefi seront également renouvelés le 6 mai prochain. Le collège des écoles d'ingénieurs sous tutelle du MESR compte sept places, le collège des écoles d'ingénieurs sous tutelle des ministères techniques en compte deux, et le collège des écoles d'ingénieurs privées ou assimilé en a trois.

Les candidats au premier collège sont Joël Allain, directeur de l'Ensi Bourges, Alain Ayache, directeur de l'Enseeiht, Jean-Christophe Camart, directeur de Polytech'Lille, François Cansell, directeur de l'IPB, Laurent Carraro, directeur de Télécom Saint-Étienne, Étienne Craye, directeur de Centrale Lille, Bernard Cretin, directeur de l'ENSM de Besançon, Pascal Ray, directeur de l'IFMA, et Marc Renner, directeur de l'Insa de Strasbourg.

Les candidats au second collège sont Alain Dorison, directeur des Mines d'Alès, Francis Jouanjean, directeur de l'Ensta Bretagne et Yves Poilane, directeur de Télécom ParisTech.

Les candidats au troisième collège sont Florence Darmon, directrice de l'ESTP, Florence Dufour, directrice de l'EBI et Jean-Michel Nicolle, directeur de l'EPF.

(1) Les deux universités de technologie sont engagées dans un processus de fusion au sein d'un grand établissement (AEF n°141969).

Lire aussi dans les dépêches :

- [Ingénieurs : l'Aeres ne dispose d'« aucune prérogative dans le processus d'habilitation des formations » \(Cdefi\)](#)
AEF du Jeudi 6 janvier 2011, n° 143321 - CU
- [Universités de technologie : l'UTBM et l'UTT préparent la constitution d'un grand établissement](#)
AEF du Vendredi 10 décembre 2010, n° 141969
- [La Cdefi s'inquiète pour l'allocation des moyens 2011 aux écoles d'ingénieurs dans une lettre ouverte à Valérie Pécresse](#)
AEF du Mercredi 8 décembre 2010, n° 141979
- [La Cdefi lance le label « ingénierie pour l'entreprise » pour « mettre en valeur les docteurs qui se tournent vers un emploi en entreprise »](#)
AEF du Lundi 22 novembre 2010, n° 140951 - RI
- [Christian Lermينياux est nommé administrateur provisoire de l'UTBM et reste directeur de l'UTT](#)
AEF du Vendredi 24 septembre 2010, n° 137974
- [Colloque Cdefi : « Nous avons pensé la réforme de notre enseignement supérieur en vase clos » \(Paul Jacquet, président\)](#)
AEF du Jeudi 24 juin 2010, n° 134107
- [Grand emprunt : « Je pense qu'il vaut mieux envisager de monter des alliances à géométrie variable pour chaque projet » \(Paul Jacquet, Cdefi\)](#)
AEF du Mardi 22 juin 2010, n° 133933
- [« Le modèle de répartition des moyens a été fortement enrichi et donne une photo plus réaliste des écoles » \(Jean-Louis Billoët, Cdefi\)](#)
AEF du Lundi 8 février 2010, n° 127028
- [Université de technologie de Troyes: Christian Lermينياux, nouveau président, veut développer le transfert de technologie](#)
AEF du Lundi 11 octobre 2004, n° 46812